

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

30 AOUT 1937 (N°227)

SERVICE DE 0 HEURE 45.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence- 29 août - ARMÉE DE TERRE-

Nord- L'artillerie ennemie de Picaroso a tiré sur nos positions de El Piquin et de La Rebollada.

Les rebelles ont attaqué d'autres positions à la Escrita et dans d'autres secteurs avec un grand luxe d'armement; ils ont été repoussés. Nous avons fait 3 prisonniers sur le front de Santander.

Dans les Asturies, 13 paysans se sont présentés dans nos lignes.

Sud- Nos troupes ont engagé ce matin une offensive qui eut pour résultats la prise de El Calar, Guejas-Sierra (Grenade) et El Dornajo, coupant la route de San-Francisco, de sorte que les forces ennemies qui se trouvent à Rosales del Duque sont totalement encerclées. Nous avons pris également Pradollano, Cerro Negro et l'Ermitage del Padre, dans les environs de Orjiva.

7 soldats et 1 caporal sont passés dans nos rangs avec leur armement.

Sud du Tage- Dans la matinée d'aujourd'hui, nos forces ont effectué une reconnaissance dans les environs de Cerro de Avila. Une violente fusillade s'engagea avec l'ennemi à qui nous causâmes des pertes constatées.

Notre artillerie tira avec efficacité sur le secteur de Don Benito.

Quatre soldats avec leur armement, et un paysan venant du camp rebelle, se sont présentés dans nos lignes, venant de Almegijar.....
(voir suite).....

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

30 AOUT 1937 (N°227)
SERVICE DE 1 HEURE.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE (suite)

..... Dans la matinée d'aujourd'hui les forces des 22^{ème}. et 23^{ème} divisions ont commencé une attaque des positions factieuses dans le secteur de Grenade. Tous les combats se sont déroulés en pleine Sierra; nos troupes ont réalisé une avance importante malgré les difficultés du terrain. A 10 heures du matin la 22^{ème}. division avait réussi à occuper différents objectifs. Les brigades de la 23^{ème}. division en attaquant à différents endroits, ont réussi à franchir en plusieurs le fleuve de Guadalfeo malgré la crue importante. Nous avons conquis plusieurs réduits factieux malgré la résistance énergique de leurs défenseurs et, au milieu de la matinée essayèrent de renforcer leurs lignes grâce à de forts contingents de forces maures. (Agence Espagne).

DEUX HEURES D'ALERTE A VALENCE.

Valence, 29 août: A 20 heures 30 ce soir, les sirènes donnèrent l'alarme à Valence, cette alarme dura jusqu'à 22 heures 30. L'alarme fut donnée par suite de la présence de 6 ou 7 avions rebelles venus dans la direction Sud-Nord, après avoir survolé la plage de Cullera.

Au cours de la première agression, les avions lançèrent 4 bombes à La Malvarosa, puis ils poursuivirent leur route vers Puzol.

Ils revinrent ensuite survoler l'Ouest de Valence; ils lançèrent leurs bombes sur Catarroja, Silla, La Carrera de el Corts et Alfajar.

A 18 reprises, les avions tentèrent de survoler la ville, mais les feux croisés des batteries anti-aériennes les en empêchèrent. Les bi-moteurs étaient vraisemblablement des hydravions et l'on suppose qu'une base située au large de Saler les approvisionnait, ce qui leur permit de revenir.

Les dégâts sont peu importants mais l'agression causa trois morts et un certain nombre de blessés. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

30 AOUT 1937 (N° 227)

SERVICE DE DEUX HEURES.

POURSUIVANT LEUR AVANCE SUR LE FRONT D'ARAGON, LES TROUPES REPUBLICAINES
S'EMPARENT DE TOUTES LES POSITIONS DU SECTEUR DE BELCHITE.

VALENCE- 29 AOUT- Le Ministère de la Défense nationale publie le communiqué
suivant: **ARMÉE DE L'EST- Front d'Aragon -**

Aujourd'hui, sont tombées en notre pouvoir toutes les positions du secteur
de Belchite. Ces positions constituaient une des organisations les plus fortes
de l'adversaire sur le front d'Aragon. La chaîne de montagnes qui ferme le
secteur de Belchite sur les côtés Sud et Ouest, ainsi que les positions de
Puello Legua, l'Ermitage del Boales, la Serna et La Carbonera, ont été tota-
lement occupées.

Ceux des ennemis qui ne sont pas tombés aux mains des républicains se sont
enfuis dans la campagne pour se réfugier dans le village de Belchite qui
est complètement encerclé. L'adversaire a abandonné un important matériel de
guerre.

Un grand nombre de soldats rebelles passent dans nos lignes à l'approche de
nos colonnes d'attaque et manifestent le désir de lutter pour la défense de la
République.

La colonne qui conquiert Mediana a occupé aujourd'hui de nouvelles positions
en direction de El Burgo de Ebro.

Dans le secteur de Zuera, nos positions sur le flanc droit se sont amélio-
rées. Les unités qui progressent vers le Sud ont atteint les environs de San
Mateo.

Sur le reste du front, on a combattu toute la journée sans modifier les
positions atteintes les jours précédents.

Au cours des combats aériens d'aujourd'hui, nous avons abattu un appareil
ennemi; nous avons perdu l'un des nôtres.

ARMÉE DU LEVANT- Nos forces, appuyées par notre artillerie, continuent leur
avance en direction de Toril et de Masegoso.

Une autre partie de nos forces, au cours d'un combat avec l'ennemi, a
avancé dans la zone de Valdecuenca, arrivant à prendre position au Nord-Est de
ce village d'où nos forces bombardèrent ses voies de communication.

.....
(voir suite)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE
30 AOÛT 1937 (N°227)

SERVICE DE 2 HEURES.

QUOTIDIEN

POURSUIVANT LEUR AVANCE SUR LE FRONT D'ARAGON LES TROUPES REPUBLICAINES S'EMPARENT DE TOUTES LES POSITIONS DU SECTEUR DE BELCHITE.

..... mais une contre attaque rebelle avec toute sorte d'éléments obligea les troupes républicaines à retourner sur leur base.

Dans le secteur de Terriente, nous avons occupé La Muela de Terriente où l'ennemi nous menaçait intensément. Dans le secteur de Villastar nous avons poursuivi notre avance atteignant les hauteurs de Marimezquita avec nos forces de Morron de Quilez.

Au Nord de Téruel, notre artillerie et notre infanterie ont déployé une activité efficace contre la position de Buena.

Hier dans la matinée on a entendu des fusillades dans les rues de Santa Eulalia et peu après l'on vit sortir des groupes qui tiraient sur le village de l'extérieur. On peut affirmer qu'il s'agissait d'exécutions. (Agence Espagne)

LE MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE DÉNONCE L'INTERVENTION ITALIENNE DANS LA CHUTE DE SANTANDER.

Valence, 30 août: Le Ministère de la Défense Nationale communique:-

La capitale de Santander est tombée au pouvoir des factieux; la ville n'a pas été prise par les forces rebelles espagnoles mais par des unités régulières italiennes qui, formant plusieurs divisions sous le commandement de généraux, eux aussi Italiens, ont pris la part principale dans l'attaque avec l'aide secondaire des mercenaires marocains et des insurgés espagnols.

Les chroniques militaires des grands journaux européens ont énuméré toutes les troupes qui, venant de Reinosa et Ontaneda, sont arrivées jusqu'aux portes de Santander tout en signalant l'énorme proportion atteinte par les unités italiennes munies d'un matériel de guerre beaucoup plus important que celui qui fut utilisé pour la prise de Bilbao.

Du reste, de cette prépondérance italienne, il y a, en outre, une déclaration officielle dans le télégramme de félicitation et gratitude que Franco a envoyé à Mussolini, qui dit entre autre :- "Au moment où les troupes légionnaires entrent dans la ville de Santander, en étroite collaboration et fraternité avec les troupes nationales.....".

"Le général insurgé espagnol s'adressant au dictateur italien écrit: "Il m'est agréable d'exprimer à votre Excellence mes remerciements et mon admiration pour la valeur dont ont fait preuve les troupes italiennes." Le télégramme se termine ainsi:- "La valeur et la discipline dont ont fait preuve les troupes italiennes dans cette offensive ont contribué d'une façon patente à la prise de Santander. Elles ont coopéré et continueront à coopérer à la victoire finale".

"Cette guerre qui fut, au début pour nous une guerre de liberté, s'est convertie déjà en une guerre pour l'indépendance. Les légions étrangères envahissent et assaillent le territoire de la patrie, guidés par une courbe de traîtres espagnols. Nous luttons contre une rébellion intérieure et contre une agression extérieure, qui s'effectue ouvertement par terre et par mer tandis que subsiste, pour la honte de tous ceux qui y ont souscrit, un pacte dit de "Non-Intervention" qui enchaîne la république afin de l'empêcher de se défendre.

Le Gouvernement affirme à nouveau, au nom du peuple espagnol, sa ferme volonté de continuer à lutter contre la tyrannie sans se laisser arrêter par aucune espèce de vicissitude. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2°)
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)
Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

30 AOUT 1937 (N ° 227)
SERVICE DE MIDI 30

" IL EST DIFFICILE D'IMAGINER UNE PLUS CLAIRÉ ET PLUS TYPIQUE VICTOIRE FASCISTE" DÉCLARE LA PRESSE ITALIENNE À PROPOS DE LA PRISE DE SANTANDER.

Rome 29 aout.- La presse italienne poursuit aujourd'hui ses commentaires sur la prise de Santander par les troupes italiennes.

" Le monde entier," affirme le " Giornale d'Italia", " admire la bravoure des volontaires italiens, qui sont accourus en Espagne, impatients de combattre, comme ils accourent toujours aux frontières idéales de leur nouvel empire, pour barrer partout la route aux barbares."

De son côté, "La Tribuna" écrit: " Il est difficile d'imaginer une plus claire et plus typique victoire fasciste. A présent, le monde a vu ce dont notre infanterie est capable. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

30 AOUT 1937 (N° 227)
SERVICE DE 13 HEURES 30

UN BATEAU FRANÇAIS POURSUIVI DANS LES DARDANELLES PAR DES SOUS-MARINS DE NATIONALITÉ INCONNUE.

Constanza 29 aout.- Le Capitaine du vapeur français " Theophile Gautier " a informé les autorités du port de Constanza qu'au moment où son navire, venant de la mer Egée, entrait dans les Dardanelles, il s'est vu poursuivi par des sous-marins de nationalité inconnue. Ceux-ci, qui se trouvaient à 5 ou 10 milles du bateau français, n'ont fait aucune tentative pour le torpiller.

Après que le "Theophile Gautier" eût traversé le détroit, le capitaine constata que les sous-marins le suivaient toujours. Le capitaine a également avisé les autorités navales turques. (Agence Espagne)

TROIS MECANICIENS DU " HILDA MOLLER " FONT LE RECIT DU BOMBARDEMENT DU PORT DE GIJON.

Londres 30 aout.- Le " Daily Express " publie les déclarations de trois mécaniciens du " Hilda Moller " qui ont débarqués hier à Falmouth:

" Le bateau était entré à Musel, port de Gijon, lorsqu'un groupe de huit Junkers apparurent brusquement et bombardèrent les navires espagnols et anglais qui mouillaient dans la rade.

" Une torpille aérienne atteignit un bateau espagnol et explosa avec une telle force qu'un autre navire chavira non loin de lui.

" A moins de 200 mètres de là, le navire " Soton " , ayant à son bord 2.000 réfugiés espagnols de Santander, fut éclaboussé par les bombes qui tombaient tout autour de lui.

" Les avions redoublèrent leur attaque l'après midi suivant vers 1 Heure. Le " Soton " fut coulé en un instant et nous crûmes tout d'abord que les 2.000 réfugiés avaient été engloutis avec lui, mais nous apprîmes qu'en réalité ils avaient été débarqués quelques heures auparavant.

" Prés de nous, le pétrolier anglais " Stanbridge " fut atteint par une bombe incendiaire, prit feu aussitôt. Quelques secondes plus tard, des flammes jaillissaient d'un bateau espagnol, touché lui aussi par une bombe incendiaire.

" La dernière torpille, heurta un navire si près de nous que des éclats criblèrent nos chaloupes, nos cloisons et notre salle de radio.

" Le " Hilda Moller ", avisé, qu'une nouvelle attaque aérienne était prévue, décida de lever l'ancre immédiatement. Mais les machines avaient été endommagées et le navire ne put partir que le vendredi à l'aube.

D'autre part, le correspondant du " Daily Telegraph " écrit qu'on évalue le nombre de victimes de ce raid à 1.100. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

30 AOUT 1937 (N°227)
SERVICE DE 17 HEURES

L'ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE SUR LE FRONT DU NORD.

Valence 30 aout.- Le Ministère de la Défense Nationale communique:

Sur le front du nord, l'aviation loyale continue à se comporter avec un héroïsme inébranlable. Hier plusieurs monoplans républicains ont engagé un combat contre quelques appareils de chasse ennemis. Ils parvinrent à abattre un Fiat qui tomba en pleine mer à 2 milles de Cabo Torres.

L'aviation républicaine a bombardé 2 bataillons et un convoi motorisé à proximité de Cabezon de la Sal. Puis nos appareils ont mitraillé les concentrations des rebelles. (Agence Espagne)

L'AVIATION REBELLE TENTE UN NOUVEAU RAID SUR VALENCE , MAIS LE FEU DES BATTERIES ANTIAERIENNES LA MET EN FUITE.

Valence 30 aout.- Le service de vigilance ayant aperçu vers 5 heures 40 au large du port trois Junkers qui se dirigeaient vers la ville, l'alarme fut donnée à Valence. Mais les appareils rebelles, devant le feu intense des batteries antiaériennes, s'éloignèrent sans lancer de bombes. (Agence Espagne)

DES SOUSCRIPTIONS SONT ORGANISEES A CUBA EN FAVEUR DE LA JUNTE DE SECOURS ESPAGNOLE.

Valence 30 aout.- La " Maison de la République espagnole " de Santiago de Cuba a envoyé un chèque de 500 dollars à la Junte de Secours.

Une souscription ouverte par les mineurs espagnols de la mine del Cristo dans cette même ville a recueilli 100 dollars qui ont été également adressés à la Junte de Secours. (Agence Espagne)

L'EXPOSITION DE LA JEUNESSE A ETE INAUGUREE HIER A VALENCE.

Valence 30 aout.- Le vernissage de l'Exposition de la Jeunesse a eu lieu hier après-midi.

M. Zugazagoitia, ministre de l'Intérieur, y assistait au nom du Gouvernement, ainsi que M. Alvarez del Vayo, Commissaire général de Guerre ; M. Pretel, au nom du Commissariat de Guerre, des représentants des différents partis, et M. Max Braun, leader socialiste allemand.

M. Santiago Carrillo, Secrétaire général des Jeunesses Socialistes Unifiées fit le tableau de toute l'activité déployée par la Jeunesse Espagnole au cours de cette guerre.

" Cette Exposition est un bain d'optimisme , a déclaré d'autre part M. Zugazagoitia. " Que votre fervour se communique à tous, et que tous les combattants s'inspirent de votre héroïque exemple d'abnégation et de sacrifice" (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

30 AOUT 1937 (N°227)

SERVICE DE 18 HEURES 30.

UNE DECLARATION DU GENERAL MIAJA AU SUJET DE LA PRISE DE SANTANDER.

MADRID-30 août - Interviewé par les journalistes au sujet de la situation sur le Front du Centre, le général Miaja a déclaré qu'il n'y avait eu au cours de la matinée aucun événement digne d'être mentionné. D'autre part, interrogé sur la perte de Santander, le défenseur de Madrid a dit notamment: " Le Nord se trouve dans des conditions géographiques qui permettent à l'ennemi de combattre avec succès. Mais ceci ne suppose pas une supériorité constante des rebelles dans la guerre. A conditions égales, nous avons démontré notre supériorité, ainsi que notre puissance offensive et défensive. Le triomphe sera nôtre, même s'il nous faut traverser certains moments difficiles. Cela, tous les combattants républicains le savent... et les rebelles aussi, bien qu'ils comptent sur plusieurs divisions italiennes et de nombreux techniciens allemands." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

30 AOUT 1937 (N° 227)
SERVICE DE 24 HEURES.

M. PRIETO, MINISTRE DE LA DEFENSE NATIONALE, INSPECTE DIVERS POINTS
DE LA COTE CATALANE.

Barcelone, 30 août: M. Indalecio Prieto, Ministre de la Défense Nationale, a inspecté quelques points de la côte catalane en avion. (Agence Espagne)

UNE ECOLE DU TRAVAIL INAUGURE A FIGUERAS.

Barcelone, 30 août: Une école du travail a été inaugurée aujourd'hui à Figueras, sous la présidence du Conseiller à l'Enseignement de la Généralité, M. Charles Pi-y-Sunyer. Cette école qui peut contenir 600 élèves comporte l'enseignement des Arts Graphiques, des Arts du Bâtiment, de la Chimie, de l'Electricité, de la Comptabilité ainsi que l'éducation professionnelle de la femme. Les trois cours qui y seront donnés permettront aux étudiants l'accès de l'Université Industrielle de Barcelone où ils pourront compléter leurs études en vue de l'obtention du brevet d'ingénieurs chimistes, d'ingénieurs électriciens, d'ingénieurs mécaniciens, etc. (Agence Espagne)

LE BATEAU ANGLAIS "NOEMIJULIA" QUI FUT ATTAQUE PAR DES AVIONS ITALIENS
EST ARRIVE A BARCELONE.

Barcelone, 30 août: Le bateau anglais "Noemijulia" qui, après avoir subi un bombardement, avait été obligé de se réfugier à Port-Vendres, est arrivé dans le port de Barcelone avec un chargement de 3.500 tonnes de phosphate de chaux.

Le commandant du bateau a confirmé qu'il avait été attaqué par trois avions portant comme signe distinctif une tête de mort et deux tibias entrecroisés sur un disque noir. Il a affirmé à nouveau sa conviction selon laquelle les appareils qui ont effectué l'attaque étaient des avions italiens. (Agence Espagne)